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1

賛同する 「しくみ」と「仕組み」が両方出てくるので、統一した方がいい

御意見ありがとうごさいます。標記方法について混

在しないよう整理し、原稿を修正します。

A：計画案に

反映できる

もの又はす

べきもの

福祉総務課

2
賛同する

重層的支援を盛り込ん

でいる点
重層的支援を盛り込んでいる点が、現代の課題を反映させていてよいと思いました。

御意見ありがとうございます。計画に基づき、今

後、事業を実施します。

D：その他

要望、感想

等

福祉総務課

3

賛同する 概要版
セーフティネットが整

備されているまちだと

思う市民の割合

9.4%UPではなく9.4ポイントUPではないのか。

御意見ありがとうごさいます。ご指摘のとおり、概

要版の該当箇所を修正します。

A：計画案に

反映できる

もの又はす

べきもの

福祉総務課

4

賛同する 概要版

セーフティネットが整

備されているまちだと

思う市民の割合

計画策定前と指標が変わり映えしないことは、計画が有っても無くても、市民生活には何ら影響しないということではな

いのか。

御意見ありがとうございます。地域福祉推進の実績

を図る指標として、計画見直し前の数年間との経年

比較ができるよう同じ指標を設定しています。特に

「セーフティネットが整備されているまちだと思う

人」についての指標は、生活保護等社会保障がある

程度充実してきても、⾧引く不況や新たな感染症の

流行など社会状況に応じて変化する基準でもあり、

市の福祉の現状を捉える重要な指標の一つだと考え

ます。

B：計画案に

は反映でき

ないが、今

後の取組の

参考とする

もの

福祉総務課

5

賛同する

困っている人たちの中には、どこにどうやって助けを求めたらいいのかわからないという方たちもいっぱいいるのではな

いかと思います。このため、計画の概要版にも記載があるような「福祉施策の周知啓発」はとても大事だと思いますの

で、この基本計画を推進していくことにより、市民の誰もが、自分が困ったときあるいは困っている人を見つけたとき

に、すぐに適切な相談窓口等に駆け込めるような地域社会になるといいと思いました。

御意見ありがとうございます。行政や市社協で実施

している福祉施策について、わかりやすく適切に周

知啓発できるよう努めます。

D：その他

要望、感想

等

福祉総務課

6

賛同する

（概要版）

3ページ

（本書）

25ページ

恥ずかしながら、②の8050問題について知らなかったので、もしスペースがあれば一言解説があると嬉しいです。

御意見ありがとうございます。8050問題について語

句説明を加えます。

A：計画案に

反映できる

もの又はす

べきもの

福祉総務課

7

賛同する
第３章

成年後見制度について

成年後見制度について現状の課題とそれに対する施策、取組内容がわかり易く記載されている。なお、53頁の⑧市民後見

人の養成は、現状をそのまま記載したほうが、親切と思います。すなわち、基礎編と実務編を修了後に、静岡市社会福祉

協議会の後見支援員に就任して約１年の実務経験を積むことを追記したほうが、より分かりやすくなります。

御意見ありがとうございます。今後、市民後見人受

任の前に、後見支援員としての実務経験を積むと

いった、現在の受任のルート以外の受任のルートに

ついても検討を進めていく予定ですので、御意見を

踏まえ「市民後見人として活動する前には実務経験

を積む機会を設けたり、活動中も静岡市成年後見支

援センターが相談に乗る等、市民後見人が活動に取

組みやすい仕組み作りを進めています。」と追記さ

せていただきます。

A：計画案に

反映できる

もの又はす

べきもの

福祉総務課

1 / 4 ページ
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8

賛同する

基本理念「誰もがここ

で暮らしつづけたいと

思う地域をめざして」

について

例えば、親が静岡で暮らしているが、離れて生活している家族が「静岡にいれば安心だ」と思えるような、静岡以外で暮

らす人からも愛される地域であってほしいです。

御意見ありがとうございます。静岡以外で暮らす人

にとっても、ご家族が安心して暮らし続けられるま

ちを目指します。

D：その他

要望、感想

等

福祉総務課

9
賛同する

地域での支え合いは重要だが、若い世代はその認識が薄いように感じている。そのため、意識づくりを１番に掲げている

ところはよいと思う。

御意見ありがとうございます。計画に基づき、今

後、事業を実施します。

D：その他

要望、感想

等

福祉総務課

10
賛同する

「地域福祉」は分かりにくいし、「支え合い」は身近すぎて抽象的に感じてしまう。基本目標を具体的な行動を示す形で

定めたのは分かりやすい。

御意見ありがとうございます。計画に基づき、今

後、事業を実施します。

D：その他

要望、感想

等

福祉総務課

11

賛同する 社会参加の推進について、人の好みは十人十色なので、誰もが参加したいと思える場はなかなか作れないと思う。

御意見ありがとうございます。御意見のとおり、

「全ての人が参加したいと思える場づくり」は、容

易に実現できるものではないかもしれませんが、地

域住民が、自分のやりたいことやできることに合わ

せて参加することを「選択」できるような魅力ある

事業や機会を創出してまいります。

B：計画案に

は反映でき

ないが、今

後の取組の

参考とする

もの

福祉総務課

12

賛同する

自治会・町内会に入りたくないなど、地域とのかかわりを拒絶している人もいる。地域として、「自治会・町内会に加入

していない人は知らない」という態度を取るべきではないことは分かっているが、難しい。

御意見ありがとうございます。仰るとおり、地域と

の関わりを求めない人も一定数いらっしゃるという

ことは把握しております。「自治会・町内会への加

入」は、地域とのつながりを持つ方法の1つではあ

りますが、強制ではありません。地域には、様々な

ご事情がある方々もいることをご理解いただき、

「お互いに」暮らしやすく生活できる地域づくりに

ご協力いただきたいです。

B：計画案に

は反映でき

ないが、今

後の取組の

参考とする

もの

福祉総務課

13

賛同する

民生委員・児童委員の方には地域で活躍してもらっているが、委員自身が高齢になっている。仕事をしている若い方でも

できるような、負担の少ない役割にできないか。

御意見ありがとうございます。民生委員・児童委員

の高齢化にともない、新たな担い手の確保や、負担

軽減のための活動内容の見直しが必要と考えます。

今後、地域の担い手確保のための検討会を設置予定

であり、民生委員等についても課題を整理し、今後

のよりよい活動を検討してまいります。

C：既に計画

案に盛込み

済みのもの

福祉総務課

14

賛同する

退職してから時間ができて、いろいろな趣味に手を出したい気持ちになっている。そうした趣味の仲間が集まるような場

づくりが一層広がっていくとありがたい。

御意見ありがとうございます。趣味や地域活動等で

気軽に集まり、交流できるような場が地域に増える

よう事業を進めてまいります。

C：既に計画

案に盛込み

済みのもの

福祉総務課

15

賛同する

台風15号による被災が、地域の支え合いを見直すきっかけになればと思っている。 御意見ありがとうございます。御意見のとおり、台

風15号による被災により、地域での支え合い活動や

災害活動の取組など「共助」の重要性が、改めて見

直されています。地域で避難等の支援が必要な方々

を把握できる要支援者名簿の整備等、地域住民同士

の支え合い活動の推進を進めてまいります。

C：既に計画

案に盛込み

済みのもの

福祉総務課
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16

賛同する

基本目標１

育む 意識づくり

「福祉教育」

小学４年生での福祉教育がより深く学習できると良いと思います。以前、民生委員・地区社協の一員として⾧田西小学校

の福祉教育の授業に参加しました。⾧田西小では、サタデースクールとして「地域の子どもは、地域で育てよう」を目的

に地域住民が講師となり講座を開いていました。（今はコロナでお休み中）そのサタデースクールも「福祉活動のひとつ

だよ」と話をすると、子どもたちは「？」ふしぎな顔をしていました。福祉って障害者や高齢者に対するものだという考

えがまだ大きくあり、ヤングケアラー、8050問題と、新しい課題がたくさん出てきました。地域住民として「ふだんのく

らしのしあわせ」をもっともっと手助けできるよう、いずれ地域福祉の担い手になってもらえるよう、福祉教育の充実を

お願いしたいです。

御意見ありがとうございます。今回の計画では、福

祉の意識づくりが、他の基本目標にも関わる根本的

な目標であり、福祉教育の充実を1つ目の柱として

掲げました。今後も、地域の課題を地域で考え解決

できるような場をつくり、新たな担い手の確保に努

めていきたいと思いますので、ご協力お願いいたし

ます。

C：既に計画

案に盛込み

済みのもの

福祉総務課

17

賛同する

P28  地域にある企業や、学

校等の役割・・・私た

ちの生活している地域

には様々な民間企業や

事業所があります。ま

た、地域に拠点をおく

大学などの教育機関

も、地域の重要な構成

員です。それらの団体

は、それぞれの特性を

活かし、地域と連携・

協力することで、地域

活動の新たな「担い

手」にもなることがあ

ります

企業も地域で活動する企業体ですが、地域活動の新たな「担い手」として活動するにあたり、どのような立ち位置で活動

したらよいのか？活動する上での注意点（法令や考え方）があれば教えていただきたい。 また、企業体が実際におこなっ

ている活動などがあれば教えていただきたい。

御意見ありがとうございます。社会福祉法第４条第

１項では、「地域住民、社会福祉を目的とする事業

を経営する者及び社会福祉に関する活動を

行う者は、相互に協力し、福祉サービスを必要とす

る地域住民が地域社会を構成する一員

として、地域福祉の推進に努めなければならな

い。」とされています。本市に限らず全国的な企業

の地域貢献の取組事例としては、配食サービス業者

や新聞配達業者等による高齢者の安否確認がありま

す。また、山間部や高齢による交通移動弱者のため

の移動販売・移動支援や、空き店舗などを地域の交

流、活動場所として提供する企業の事例もありま

す。活動する上での注意点としては、あくまで「地

域貢献」ということをご理解いただき、企業も地域

をつくる一員であるというご認識のもとに活動いた

だきたいです。行政や地域住民だけでは解決できな

い課題等について、民間企業のノウハウを活かし、

地域住民のニーズに手が届くような取組を企業様側

からご提案いただけたら幸いです。具体的な事業等

のご相談は地域の社会福祉協議会までお願いしま

す。

D：その他

要望、感想

等

福祉総務課

18

賛同する

P9 人口減少と少子高齢化

グラフ①「静岡市の人

口の推移と将来推計」

推計は国立社会保障・

人口問題研究所「日本

の地域別将来推計人口

（2018年３月推計）」

について

推計値となる根拠を、国立社会保障・人口問題研究所「日本の地域別将来推計人口（2018年３月推計）」を元にしている

が、R４の静岡市の出生数がおよそ4,000人(市ＨＰより)というなかで、推計値を計算するとＲ７の０～１４歳人口は

70,000人を切るのではないかと思います。 あくまで推計値だとは思いますが、いろいろな数字を加味して人口構成を予

測、把握していかないと危機感が現れないと思います。 少子化がこのまま進めば、２０３５年には６０万人を下回る可能

性も出てくるのではないでしょうか？

ご指摘のとおり、人口推計については、国立社会保

障・人口問題研究所「日本の地域別将来推計人口

（2018年３月推計）」より引用掲載しています。

2013年推計の2035年は591,321人だったものが、

2018年推計の2035年は620,609人に推計が修正され

ていることも踏まえ、そのように掲載しました。グ

ラフは他計画との整合もあるため、このまま使用い

たしますが、今後も直近の出生数等も鑑み、様々な

データから予測・把握に努めたいと思います。

B：計画案に

は反映でき

ないが、今

後の取組の

参考とする

もの

福祉総務課

3 / 4 ページ
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19

賛同する

基本理念・基本目標 住民主体の意味も込めての「支え合う」との事だと思われるが、一方で基本目標の’動詞型’が主語が曖昧で「市と市社協が

～する」ととらえられ、住民主体というよりは、行政主体のように見えてしまう。

御意見ありがとうございます。地域福祉基本計画

は、行政・社協・住民等で推進する計画のため、今

回目標を動詞型にしたことにより「何をするべき

か」の行動をイメージしやすくした意図がありま

す。ご指摘のとおり主語は明確になっていません

が、それにより誰が主語でも解釈ができるよう、そ

れぞれに役割があることを意図しています。

B：計画案に

は反映でき

ないが、今

後の取組の

参考とする

もの

福祉総務課

20

賛同する

また、子どもや若者について「支える側」としての参画を求められ、少子高齢化の進展とともに若年層への負担が重く

なっていく一方で、若年層に対する働きかけは「支え合う」視点を以てする必要があるのではないか。

御意見ありがとうございます。ご指摘のとおり少子

高齢化に伴い、若年層への負担はますます重くなっ

ています。共に支え合う地域共生社会は「支える

側」「支えられる側」の垣根を超えて、誰もが「支

え合う」ことができるまちを目指すものです。若年

層に対してこそ、「支える側」だけでなく「支えら

れる側」の視点でも働きかけを進めてまいります。

B：計画案に

は反映でき

ないが、今

後の取組の

参考とする

もの

福祉総務課

21

賛同する

重層的支援体制整備事業のように相談者がどこに相談していいかわからず、たらい回しにされてしまう状況になることを

改善できる包括的な枠組みや、法律に根拠を持つ成年後見制度の利用促進など、行政でなければできない部分について

は、具体的な計画が進んでいるように見えて評価は大いにできると思う。

御意見ありがとうございます。計画に基づき、今

後、事業を実施します。

D：その他

要望、感想

等

福祉総務課

4 / 4 ページ


